



## Passez votre **PETITE ANNONCE** Depuis chez vous



Envoyez vos textes et /ou photos par **Whatsapp** au 077 91 87 07 ou par mail : [pa-lbv@sonapresse.com](mailto:pa-lbv@sonapresse.com), et recevez un devis pour parution.

Règlements par **Airtel Money** et **Moov Money** en semaine de 8h à 16h, dimanche et les jours fériés de 12h à 15h.

Code commerce : **UNION**

## VIOLENCE

Exclu, dans un premier temps, pour trois jours, l'élève du lycée Paul Emame Eyeghe d'Oloumi qui, la semaine dernière, a roué de coups un camarade plus jeune que lui, devrait être fixé sur son sort à l'issue d'un conseil de discipline ce matin. Un incident dont pourrait se saisir la justice des mineurs.

Page 6

## DIPLOMATIE

Paix et sécurité – avec pour souci majeur faire "taire les armes" –, lutte antiterroriste, climat, rôle accru des femmes. Autant d'axes de la présidence gabonaise, au cours de ce mois d'octobre, du Conseil de sécurité des Nations unies dont est membre non permanent pour deux ans notre pays.

Page 3

# "LES GABONNAIS NOUS REGARDENT" !

AU terme de trois mois de vacances, députés, en milieu de matinée et sénateurs, dans l'après-midi, ont repris hier le chemin de leurs hémicycles respectifs pour une session unique de 9 mois. Occasion pour les deux présidents de Chambres, Faustin Boukoubi (Assemblée nationale) et Lucie Milebou Aubusson-Mboussou (Sénat) de distribuer bons et mauvais points. Et, surtout, de se faire l'écho des attentes des Gabonais.

Page 2



## POUR MOI QUOI...

Que faire franchement pour se débarrasser des violences gratuites à l'école chez nous ?

La vidéo sur l'acharnement d'un élève de 17 ans sur son camarade âgé de 13 ans du lycée d'Oloumi, devenue virale sur les réseaux sociaux est choquante voire scandaleuse pour plus d'un Gabonais et invite à une profonde réflexion...

Il n'y a pas d'âge limite pour apprendre. Qu'on soit enfant, adolescent, adulte, on va à l'école pour s'épa-

noir et acquérir des connaissances. Mais, quand l'âge avance et que la tête est fatiguée au point de faire du surplace, il vaut mieux choisir d'aller dans un centre de métier. Peut-être là-bas, on trouvera sa voie. Dans la réflexion de mise en place d'une école nouvelle, on a comme l'impression qu'on n'a pas pensé à cette donne. Ce qui aboutit aujourd'hui à la cohabitation dans nos lycées et collèges de "vieux" au milieu des "bébés". Dans nos sociétés, le droit d'aïnesse est de mise. C'est ce que ce Zorro a voulu faire comprendre à ce "bébé" qui, malheureusement l'est réellement quand on regarde les écarts d'âge.

Et si on en arrive à ces violences, c'est parce qu'on a abandonné les conditions d'âge et de notes naguère exigées pour s'admettre au collège et au lycée. Au nom de l'égalité des... chances. Comme en 1950, au nom de la formation des indigènes, papa, maman et enfants sont assis côte à côte sur le même banc. Jusqu'à quand ?

En tout cas, on ne peut pas, de nos jours, pousser avec des béquilles des vieux cocos pour entreprendre de longues études. C'est trop leur demander quoi.